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北京致远互联软件股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-008 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研            □分析师会议 

□媒体采访                □业绩说明会 

□新闻发布会              □路演活动 

□现场参观                √其他（线上会议、策略会） 

参与单位名称 

开源证券、国金证券、富瑞金融集团香港、摩根士丹利、嘉实基金、

东方财富证券、中欧基金、海通证券、民生证券、青岛金光紫金投资、

东方证券、天风证券、东兴基金、安信证券、兴合基金、华泰证券、

财通证券、磐厚动量(上海)资本、宁波圆合金融控股、西藏源乘投资、

鸿运私募、东北证券、中泰证券、佳许盈海(上海)私募、兴业基金、

中原证券、瑞银证券、中信证券、兴证集团、上海亘曦、弘则弥道(上

海)投资、海南进化论私募、上海牛乎资管、博道基金、平安养老保险、

华福证券、交银康联资管、西南证券、光大保德信、亚太财产保险、

信达证券、中金国际、珠海德若私募、上海摩旗投资、北京泾谷基金、

长城财富资管、腾讯控股、中科沃土基金、上海湛盈、全天候私募基

金、红杉资本、国元证券、华商基金、深圳明达资管、国联证券、汇

丰晋信基金、上海和谐汇一资管、上海慎知、德邦证券、招商银行、

上海大朴资管、汇泉基金、普联软件、IGWT Investment、中意资管、

上海行知创业投资、中邮人寿保险、果行育德、深圳尚诚、山东嘉信、

深圳国弘联合基金、野村东方国际证券、昆仑健康保险、千合资本、

广发基金、华安证券、华创证券、招商基金、国华兴益保险资管、光

大证券、上海贵源投资、泰山财产保险、工银国际、群益证券投资信

托、郑州云杉投资 

时间 2023年 10月 07日-2023年 10月 31日 



地点 公司办公楼 M座及线上电话会 

上市公司接待

人员姓名 

财务负责人                  严洁联 

董事会秘书                  段芳 

证券事务代表                李昂 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、介绍环节 

截至三季度，公司积极围绕数字化转型及信创的市场需求开展业

务，本年度 1-9 月累计实现营业收入 7.05 亿元，同比增长 9.48%，单

季度收入 2.26 亿，同比增长 2.5%；公司持续加大研发投入，投入金

额 1.78 亿元，同比增长为 19.9%，研发投入占营业收入比为 25.33%。 

公司面临诸多不确定性，因此随着整体外部的变化积极调整，公

司从年初到现在，聚焦了国资央企、大型客户及其他有购买力的企业、

政府及事业单位，一方面夯实老客户的购买需求，包括增购和升级升

迁；另一方面也抓住信创、数字化转型的机会，积极推动新客户的拓

展和签约。报告期内，直销合同签约稳步推进，随着数字化转型和信

创政策的逐步落实，大客户方面，持续推进大型组织包括央企、国资

及头部客户订单保持稳定增长，国央企订单占比上升；中型客户层面：

正常运行，政务业务较去年年底，今年前两季度有所复苏。 行业信创

中三大重点行业累计合同数量和累计合同金额连续三年呈增长趋势。 

从公司战略上来说，今年我们更加聚焦客户的核心需求，建立围

绕以数字经济和数字化转型为核心的一体化解决方案：包括一体化数

字办公平台建设、场景应用（合同、项目、资金）、主题应用（三重一

大、运营支撑、国资监管），加强行业化经营，推动行业复制，通过对

销售的精细化管理等方面，在新客户拓展和老客户复购都取得了一定

的成果。公司新老客户占比在前三季度基本保持 1:3 的比例。在信创

业务方面，政务信创和行业信创的订单在数量和金额方面，都有不同

程度的增长。  

公司 AI 方面的进展如下：公司 9 月底在苏州召开了第十三届协

同管理峰会及用户大会，发布了基于 AIGC 的工作智能助手，公文大

模型及一站式 AI 工作站，在会上现场向大家展示这一段时间以来公



司 AI 的研发成果，也设置了展台请大家体验。接来下，在继续保持投

入研发的情况下，完成原型客户验证，打造基于协同的 AI 解决方案。 

二、问答环节 

问题 1：公司三季度单季亏损较大原因 

1、今年因公司对整体业务需求的预判，年初预计了较高的增长，

因此相对在人员和业务方面做了较高的投放，人员仍有一定程度的增

加，因此人员相关费用仍有所增加；随着外部环境的变化，公司一直

对实际情况进行着调整，截至到目前，人数增幅控制在一定范围。 2、

公司经销商都主要以中小型客户为主，因此今年分销收入受客户需求

影响会比较大。 

问题 2、V8 的进展及客户拓展情况 

软件行业处在一个大的变革时期，今年在持续加大 V8 的投入，

从目前看，产品进入规模化销售后，具备较强的竞争力。今年很多国

央企成立了数科公司，用 V8 做 inside，用技术做投资，用技术做行业

平台，打开了公司的竞争力和维度，将我们和客户绑定在一起，截至

9.30，经统计，客户在购买 V8 的核心应用中，企业级顶层平台性应用

占比 47.3% ；复杂业务定制占比 26.3%；OA+定制占比：5%，综合占

比：5%，生态占比：15.7%。 

问题 3、AI 目前的进展 

目前公司整体的 AI 策略如下： 

1. 全员拥抱 AI：我们开发的 AI 工作台首先由我们自己使用。部

分功能也可以提供给企业客户，可快速部署。 

2. 产品 AI 化：未来我们的规划是整个产品都应具备 AI 的能力，

产品的 AI 化就是工作助理、智能的能力相加构成产品的能

力。同时，我们也在用户大会发布了 AI 大模型框架，目前，

我们在加力冲刺 AI产品的成熟 



3. 投资孵化：我们与多家 AI技术公司合作，并进行投资与孵

化。他们深入细分的领域与我们形成了互补，通过合作等多

种手段，共同推动 AI技术在协同中的应用。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023年 11月 03日 

 


